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Fraktion der SPD in der Stadtvertretung Kappeln 
…………………………………………………………………………………………………... 

 

Herrn Bürgervorsteher                  Kappeln, 23.04.2020 

Frank Nickel 

 

 

Herrn Bürgermeister  

Heiko Traulsen 

 

 

Nachrichtlich: 

Fraktionsvorsitzende CDU, LWG, Bündnis 90 /Die Grünen, SSW 

 

 

 

Betr.:  Neubehandlung der Standortentscheidung der Stadtbücherei 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Bürgervorsteher Nickel, sehr geehrter Herr Bürgermeister Traulsen. 

 

Die SPD-Fraktion beantragt zur nächsten Stadtvertretersitzung die Aufnahme eines TOP für eine 

erneute Beschlussvorlage zur Standortfrage der Stadtbücherei. 

 

Begründung: 

Die Entscheidung über die Standortfrage der Stadtbücherei ist in der SV-Sitzung am 27.11.2019 auf 

Antrag der CDU-Fraktion mit knapper Mehrheit für einen Umzug in die Stadtpassage getroffen 

worden. 

 

Die Grundlagen dieser Entscheidungsfindung waren die von der Verwaltung erstellten 

Beschlussvorlagen, die insbesondere die zu erwartenden finanziellen Auswirkungen auf den städtischen 

Haushalt beinhalteten. 

Hier wurde für die Herrichtung der Räumlichkeiten in der Stadtpassage eine Summe von 200 tsd Euro 

für eine Fläche von 500 qm ermittelt. 

Nach nicht einmal fünf Monaten stellt sich heraus, dass sich die Kosten der Herrichtung um über 70% 

erhöht haben. Das bedeutet für den Steuerzahler eine Verteuerung um € 140.000,-. 

Da die Kosten für Brandschutzmaßnahmen in der Berechnung nicht aufgeführt sind, müssen diese 

noch hinzugerechnet werden. 

Resultierend aus der exorbitanten Kostenexplosion in kürzester Zeit stellen sich nicht nur für die SPD-

Fraktion zwei wichtige Eindrücke/Fragen: 

 

1. Wie erklärt die Verwaltung die große Abweichung der Herrichtungskosten zwischen den in der 

vor kurzem erstellten Beschlussvorlage und der jetzigen aufgeführten Summe?  

Wurden hier die Kosten niedrig angesetzt, um die Entscheidung der Kommunalpolitik pro 

Umzug zu beeinflussen? 
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2. Bei der Stadtpassage handelt sich um ein Mietobjekt, welches sich in privatem Eigentum 

befindet. Es sollte in der Öffentlichkeit nicht der Eindruck entstehen, dass hier 

sanierungsbedürftige Räumlichkeiten auf Kosten der Stadt, also der Steuerzahler, für viel Geld 

von Grund auf erneuert werden. 

 

Angesichts der nun vorliegenden, völlig veränderten neuen finanziellen Fakten und der dadurch 

auftretenden Fragen und Eindrücke ist eine erneute Diskussion und Entscheidungsfindung bezüglich 

der Standortfrage der Stadtbücherei zwingend erforderlich. 

 

 

Weiterhin werden für die Möblierung und Ausstattung der Räumlichkeiten Kosten in Höhe von 

 € 185.000,- angesetzt. Davon werden € 60.000,- Fördergelder zur Einrichtung einer Kinderbücherei in 

Aussicht gestellt. 

Eine Küchenzeile für das Büchereipersonal ist in der Auflistung nicht berücksichtigt. 

Kosten für eine Neumöblierung wären auch in der jetzigen Stadtbücherei zu erwarten. Im Haushalt 

2018 wurde dafür eine Summe von € 80.000,- eingestellt, die noch zur Verfügung stehen müssten. 

 

Gerade in den Krisenzeiten aufgrund des Coronavirus und den daraus resultierenden erheblichen 

Mindereinnahmen für den städtischen Haushalt, ist die Stadtvertretung in der Pflicht, jede Ausgabe 

absolut kritisch zu überprüfen. 

 

Daher wird die Verwaltung gebeten, für beide Standortvarianten zu prüfen, welches Mobiliar noch 

weiter genutzt werden kann. Dafür ist eine erneute Kostenaufstellung mit dem unbedingt 

erforderlichen Mobiliar zu erstellen.   

 

 

Weitere Erläuterungen im Rahmen der Beratung zum TOP in der Stadtvertretersitzung. 

 

 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lars Braack 

Fraktionsvorsitzender 
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